

déclaration de principes non exécutoires à un ensemble de règles acceptées avec des dispositions de règlement des différends appropriées. Il faut chercher davantage à faciliter l'investissement privé international, une importante source de croissance dans la région, et à réduire les incertitudes et les frais de transaction dans le domaine de l'investissement et dans celui du commerce lié à l'investissement. Nous devrions convenir d'interdire immédiatement les mesures pouvant nuire aux investissements entre les pays membres de l'APEC pendant que nous élaborons un code. Ce code devrait être ambitieux et refléter les meilleures pratiques internationales. Cette région dynamique ne mérite rien de moins.

- Enfin, nous devons aller résolument de l'avant dans le domaine des normes et de la conformité. Comme de nombreuses sociétés mondiales de technologie de pointe sont situées dans notre région, nous pourrions choisir un ou deux secteurs, les télécommunications et les normes du logement par exemple, et entreprendre d'atténuer les effets négatifs qu'ont sur le commerce et l'investissement les différences de normes et de mesures de conformité à l'intérieur de la région. Ce faisant, nous pourrions aussi être davantage en mesure de promouvoir l'interdépendance alimentée par le marché et fondée sur des normes et des exigences en matière d'évaluation de conformité qui soient étroitement alignées sur la pratique internationale.

Mais tout cela reste à venir.

Monsieur le Président, grâce à l'Uruguay Round, nous disposons maintenant d'un important accord commercial à l'échelle mondiale, que nous, les pays de la région de l'APEC, pouvons utiliser comme point de départ. Sur cette base, nous avons l'occasion unique de faire progresser notre programme commercial régional et d'ébaucher notre politique commerciale globale des prochaines années, ou même des prochaines décennies. Je dirais que, à cette tribune, nous appuyons clairement et sans équivoque le but, la vision, que représente le libre-échange dans cette région, en faisant bon usage du rapport du Groupe de personnes éminentes et de celui du Forum commercial du Pacifique.

Permettez-moi de conclure avec ces quelques mots sur le Canada. Notre sécurité et notre prospérité ont toujours été étroitement liées au dynamisme des régimes internationaux. Notre stratégie, axée sur des objectifs et des intérêts partagés avec nos amis de la région et du monde entier a toujours été, et continuera d'être, de bâtir un ensemble commun d'obligations et de droits internationaux dans l'intérêt de tous.

Merci.